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& 金山区委书记赵卫星为金山区市

场监管局综合受理窗口工作人员送

上新年祝福 记者 陶磊 摄
' 普陀区委书记曹立强上午来到桃

浦镇祁连新家园小区调研

记者 张龙 摄
( 虹口区委书记吴信宝上午来到白

玉兰大厦金领驿站调研

记者 陈梦泽 摄
) 杨浦区长谢坚钢在平凉路街道睦

邻中心和书画爱好者交流

记者 刘歆 摄

! ! ! !尽管静安区垃圾分类在本市处
于领先水平，但仍面临许多瓶颈和
困难。今天上午，静安区长陆晓栋等
来到静安区固体废弃物流转中心、
延长小区等现场调研，并召开现场
座谈会，为垃圾处置“找方向”。

在静安区固体废弃物流转中
心，卡车进入中心后各就各位，停车
区域则按照生活垃圾（焚烧）、生活
垃圾（填埋）、厨余垃圾（专用）、泔脚
垃圾等区分。陆晓栋表示，垃圾的前
端分类越细，越有利于后段处置，要

从前端、后段衔接配合好。
之后，区领导一行来到位于大

宁路街道的延长小区。干净整齐的
垃圾厢房让人眼前一亮。走进这个
绿萝环保空间，只见这里集垃圾分
类、现场演示、积分兑换、两网协同
为一体，现在每月可回收各类可回
收垃圾近 !"吨。
“现在有多少居民能做到垃圾

分类？”陆晓栋询问身穿黄马甲的志
愿者。志愿者表示，能有七八成。看
到不分类垃圾的居民，志愿者会主

动上前劝说。
陆晓栋在肯定延长小区成功经

验的同时也提出，如何尽快推广到
全区是 #"!$年工作的重点。据悉，
今年静安区将加大垃圾分类的推进
力度，每个街镇至少建设一个具有
垃圾分类、再生资源回收等复合功
能的社区服务回收点。全面实施单
位生活垃圾强制分类“不分类、不收
运”制度。力争今年基本实现居住区
垃圾分类全覆盖及绿色账户同步全
覆盖。 本报记者 宋宁华
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! ! ! !春节假期后的第一个工作

日! 各级领导干部调研的劲头很

足" 大调研是将要贯穿一年的重

要工作!不松劲#不懈怠!才能为

推动思想再解放#改革再出发#工

作再务实提供持续动力"

大调研既要发现问题! 也要

解决问题$ 有的区在大调研过程

中!关注到处在政策盲区的困难人

群!计划以个性化帮扶方式为群众

解决%急难愁&''大调研本身也

需要不断优化工作方式$有的区在

大调研过程中发现调研流程控制

难#调研对象有重复等问题!搭建

起信息化管理平台!以实现%流程

可控#痕迹可查#干部可考&''

大调研要真正地扑下身子!

深入基层#深入群众!追求突破思

想上和工作中的 %舒适区域&!才

能发现真问题!并找到破解之道"

有的部门提出! 不仅要把容易听

到的呼声%听进去&!还要主动倾

听平时%听得少&#%听不到&的声

音" 不能只关注那些容易发现#容

易解决的问题" 有些人群!他们的

声音可能比较细微!不容易听到!

有的甚至缺乏反映困难的能力!

就要帮助他们把声音发出来!把

问题解决好" 有的问题!属于难啃

的%硬骨头&!就要迎难而上!如果

调研出问题却不寻求解决! 调研

的目的就落了空"

%坐办公室里都是问题!走进

基层就都是办法&!想要舒舒服服

地坐在办公室里把问题都解决

了!显然是不可能的" 只有深入基

层真找问题#找真问题!才能发现

复杂现象背后的真正症结! 才能

为解决问题提供可能" 不能为了

调研而调研" 调研了多少次#梳理

出多少问题! 如果只求这些数据

好看而不求实效! 调研就成了形

式主义" 察实情#谋实招!有没有

体现在调研的过程和效果中!需

要持续而深入的检视"

调研的归宿!是破解难题#促

进发展!增强群众的获得感" 要真

正让调研成为常态! 把调研与提

高服务水平# 治理能力有机结合

起来" 保持住这股劲头!让大调研

结出更多成果"

不忘初心牢记使命
勇当新时代排头兵先行者 大调研 新春走基层 调研问民生

春节后首个工作日上午 各级领导下基层调研

大调研要倾听平时!听得少"的声音
纪 玉

!"#$

春节后首个工作日，上海各级领导把“不忘初心、牢记使命，勇当新
时代排头兵、先行者”大调研作为开门第一件事，纷纷下到基层调研。今
天一早，各级领导走访企事业单位、“两新组织”、城乡社区和居民群众，
摸清底数、了解实情、倾听诉求，及时总结推广基层创造的好经验、好做
法，找准问题找出办法，切实推动问题解决。

! ! ! !“这个广场居民喜欢来玩，可以
不断完善设施，让大家生活得更开
心！”今天上午，普陀区委书记曹立
强、区委副书记孙萍等一行，来到桃
浦镇的祁连新家园小区。
位于古浪路 %!$弄的祁连新家

园小区，其中心广场因设施单一并
且年久失修，逐渐不能满足居民健
身、娱乐和休闲的需要，祁连村党总
支对该中心广场实施微更新改造
后，使其面貌焕然一新，成为集娱
乐、健身、休闲、儿童乐园于一体的
活动场所，今年初投入使用，被村民

们称之为“祁馨广场”。曹立强来到
居民中间，听取对小区建设的意见
建议。金惠娟阿姨告诉曹立强：“我
们天天都到广场上玩，感觉真惬
意！”曹立强问她：“今年村里分红分
了没有？”金惠娟笑容满面地回答
道：“&月份就要分了。”在仔细察
看、了解了广场设施的分布、用途
后，曹立强也提出了增加绿化面积
等建议。

在 &'(号楼道，“小区才艺角”
“文化艺术墙”布置的书法、绘画、园
艺小品等，让楼道既整洁干净，又有

文化气息，曹立强详细询问“小区才
艺角”的诞生过程，表示这对提升居
民的生活环境质量、丰富精神文化
生活等有好处，值得推广，应继续深
化社区自治、共治的推进进度，打造
“舒心”的居住环境。

曹立强等一行，还前往上海天
擎信息技术有限公司和普陀区行政
服务中心，调研企业推进科创转型、
产业升级方面的情况，以及持续用
力当好“店小二”、深入优化营商环
境的做法等。

本报记者 江跃中

! ! ! !今天一早 )时 &"分，宝山区领
导汪泓、范少军带队从区政府出发，
一路调研了大场镇党建服务中心、
宝山区“社区通”示范点———庙行镇
共康雅苑二居、在建的盛宅排水系
统、智慧湾科创园以及高境镇临港
新业坊。

进入庙行镇共康雅苑二居大
门，居民们就热情地介绍起小区自
创的“民情七色板”“雷锋公社”“绿
色积分银行”等活动。据介绍，共康

雅苑二居是宝山区第二批保障房住
宅小区，小区总规划 &"*"户，集经
适房、动迁房、廉租房于一体，已入
住 #'$)户。目前已有 #!"#人加入
了“社区通”平台，!"$ 名党员在平
台亮身份，家庭覆盖率 '%+。
在位于宝山南大门的临港新业

坊，区委书记汪泓询问工作人员：
“作为高境科创小镇的首发项目，建
设还顺利吗？”据介绍，一期项目去
年年底已基本交付并投入运营使

用；二期项目中的创新中心，预计今
年上半年建成交付，多媒体中心等
设施今年上半年开工建设。记者在
现场看到，目前一期室外总体及景
观绿化施工已全面铺开。据悉，一年
来，“城市!园区!空间”的创新综合
体已现雏形，“物联网、,-./-、智能
家居三大产业生态平台0活力文
创、活力休闲、活力运动、活力娱乐、
活力圈层等五大活力空间”创新生
态已初步搭建。 本报记者 郭剑烽

! ! ! !今天上午 *时许，许昌路 &#$

弄欧洲凯城园 )号的徐嘉玲、吴煦
家中来了一位客人。他是杨浦区长
谢坚钢。
“我们小区有 $座雕塑，曾经被

评为‘上海市住宅区雕塑’优秀作
品。可是十多年过去了，有的消失
了，有的已经破损了……”男主人吴
煦拿出一本 #""'年出版的《上海住
宅区雕塑优秀作品》画册，翻到自己
小区雕塑《吹号》，给谢坚钢看。他
说，居民看到雕塑破损都很心疼，大
家商量后，愿意出点钱进行维护，也

希望政府能够支持一下。“您的这个
建议很好。”谢坚钢说，一个住宅小
区曾有这么多雕塑，并不多见，一定
要好好维护。正好，杨浦区不久前为
每个街道聘请了一位社区规划师，
都是同济大学规划、园林方面的专
家，可以请他们来指导一下。
离开徐嘉玲家，谢坚钢又来到

龙江路 #号的平凉社区睦邻中心调
研。坐落在一栋优秀历史建筑里的
平凉社区睦邻中心建成于 #"!%年
底，面积 !%""平方米。底楼的日托
中心里暖意融融，近 #"位老人们正

边吃水果边聊天；旁边戏曲社传出
了悠扬的京胡声；楼上的书画室里，
一位社区书法家正在泼墨挥毫，谢
坚钢和书画爱好者们一起欣赏了他
现场创作的《枫桥夜泊》。*时 (%

分，谢坚钢来到楼上的会议室，和社
区群众、志愿者交流，听取他们对睦
邻中心建设的意见和建议。
今天，“我在一线”新春走基层

大调研活动在杨浦区全面展开，区
领导和全体处级干部来到全区 '"

个睦邻中心和 &")个居民区，听取
一线的声音。 本报记者 邵宁

! ! ! !今天上午，金山区领导围绕创
新发展、生态建设、园区转型、人文
精神、乡村振兴等工作走访调研。
“你们平均每天受理多少家企

业？”“这里有没有热水供应给办事
群众？”在金山区市场监管局综合受
理窗口，金山区委书记赵卫星向窗
口工作人员详细询问受理流程，听
取意见建议。
工作人员表示，自己所在的窗

口每天大约受理 &"个业务，这里不
仅有免费热水，还有自动售货机。赵
卫星提出，希望多从企业、群众的角
度思考问题，服务要更贴心，环境要
更温馨。
在上海湾区科创中心，区领导

询问今年重点推进项目和了解未来
发展规划。赵卫星表示，#"!$年金
山区将更好融入、主动服务上海科
创中心建设，在科技引领上按下“快

进键”、跑出“加速度”，努力成为上
海科创中心的重要承载区和“双创”
的重要基地，让创新创业和新兴产
业成为推动金山发展的两翼。

上午，金山区长胡卫国围绕生
态建设专题，率队先后前往山阳镇
1)地块、石化街道紫薇苑小区、金
山区环境监测站等实地调研安置基
地建设、垃圾分类工作、环保能力建
设等。 本报记者 范洁

杨浦 !曾经得奖的小区雕塑能不能维护一下" #

普陀 !今年村里分红分了没有" $

宝山 %高境科创小镇的首发项目&建设顺利吗" $

闵行 %街镇网格化工作人员到岗情况为何参差不齐" $

金山 %这里有没有热水供应给办事群众" $

徐汇 %弄堂和小区里架空线入地有什么计划" $

虹口 %街道在垃圾分类上有什么新举措" $

嘉定 %小区有多少住户&晚上会出现抢车位吗" $

! ! ! !今天一早，徐汇区委书记鲍炳
章和区长方世忠等到区行政服务中
心、岳阳路进行优化营商环境改革、
推进精细化管理工作调研。

徐汇区行政服务中心的市场准
入综合窗口、人才用工综合窗口、投
资建设综合窗口今天同时开通。在调
研现场，工作人员演示了综合窗口办
理情况、人脸识别比对身份证、不动
产登记信息查询，以及综合窗口业务
整合和投资与建设工程大厅单部门
“综合窗口”改革推进情况。徐汇区政

务大数据管理中心也于今天启动。
接着，鲍炳章等到岳阳路调研

城市微更新、推进精细化管理情况。
岳阳路位于衡复历史文化风貌区，
近几年来，徐汇区采用道路修缮建
设、景观提升和微设计、微更新的方
式，对岳阳路分阶段开展精细化建
设和管理。
上午，鲍炳章还在淮海中路武

康路口现场调研淮海中路及武康大
楼架空线入地情况。鲍炳章问：“弄
堂和小区里架空线入地有什么计

划？”区建交委工作人员告诉鲍炳
章，目前正在制定 #"!$2#"#"架空
线整治计划，计划安排 &(条道路 ('

公里，其中 #"!$年上报 #"3'')公
里，计 !$条（段）道路，重点实施区
域为康平路2衡复风貌区、徐家汇地
区，以及肇嘉浜路和淮海中路两条
主干道。目前已完成武康路、淮海路
周边等 !)条道路的管线综合方案
编制。&月将开工一批架空线入地
项目，主要是武康路、淮海中路等。

本报记者 袁玮

! ! ! !一大早，虹口区委书记吴信宝
就直奔欧阳路街道蒋家桥小区，找
到正与居民聊天的居民区书记丁素
芳。吴书记问丁书记“街道在垃圾分
类上有什么新举措”，表示重点要解
决的是老小区的垃圾分类减量，形
成可复制可推广的经验。
吴信宝在小区转转，了解楼道

整治、小区停车、文明养宠等大调研
集中反映的情况。在垃圾厢房前，丁

素芳向吴信宝反映，垃圾分类问题
比较集中，“吴书记看看可有什么好
办法？”吴信宝马上让区委办主任打
电话让区绿化市容局局长杨静到小
区来“合计合计”。

看完现场，吴信宝来到居委会
现场办公。杨静告诉吴信宝，目前垃
圾分类是一天两次共 &小时集中投
放，志愿者定点值守和巡逻，并对居
民的绿色账户积分。欧阳路街道书记

王燕华说，蒋家桥小区已经试点开通
公众微信号，将进行垃圾分类宣传。
吴信宝要求市容绿化局牵头首

先做好源头减量，然后是垃圾分类，
绿色账户。“要重点对学生、青年宣
传，小手拉大手，以年轻人容易接受
的方式来宣传，提升参与率。”另外，
还要加大对垃圾分类的奖励力度，
加强垃圾分类精细化管理，提高垃
圾收运效率。 本报记者 袁玮

! ! ! !“新年好，给大家拜个晚年！”上
午 *时许，嘉定区领导走进安亭镇
新源社区、沁乐社区，调研走访城乡
社区建设管理情况。
“小区有多少住户，晚上会出现

抢车位吗？”嘉定区长章曦询问。新
源社区党支部书记沈静慧介绍，社
区下辖澳丽映象嘉园和亭佳苑两个
小区，前者是商品住宅，后者是农民
动拆迁小区，常住人口约 %%""人。
以澳丽映象嘉园为例，目前共有
%""个非固定车位，但小区实际车

位需求达 $""多个，仍存在缺口。
“非固定车位提高了利用率，但

对管理水平也提出更高要求。”章曦
提出，不仅要盘活附近其他社会资
源，根据实际情况予以缓解，同时也
要鼓励绿色出行、共享出行。在走访
社区的活动室、舞蹈房、亲子空间等
时，区领导坦言一些设计很贴心，
“社区设备不在于多么高大上，而在
于能让居民走得进来，就像大家庭
的客堂间。”
沁乐小区门口的震川路，也是

居民关注焦点。“每到上下班高峰，
震川路单向往民丰路拥堵，不少居
民提出，能否将震川路向北宝安路
延伸打通，并开设公交站点？”沁乐
社区居委筹建组负责人朱玉芳询
问。区领导详细了解路况形成原因、
人流情况后表示：“老百姓有需求，
请建交委、规土局进一步了解当时
的道路规划，研究是否有调整的可
能和必要。居民出行便利不能等很
长时间，尽快落实。”

本报记者 范洁

静安 %现在有多少居民能做到垃圾分类" $

! ! ! !今天上午，闵行区委书记朱芝
松来到闵行区城市综合管理和应急
联动中心专题调研了闵行区城市管
理精细化工作。站在中央监控中心
的大屏幕前，朱芝松提问：“今天上
午各个街镇网格化工作人员到岗情
况为何参差不齐？”

闵行区城市综合管理和应急联
动中心主任张平介绍，目前闵行已
确定城市管理精细化工作三年行动
计划和 #"!$年项目任务等工作安

排，初步拟定了 !(类、*(项具体工
作任务，明确了各项任务的牵头部
门、配合部门、实施主体和时间节点
等工作指标。根据工作安排，闵行将
拓展新领域，形成一批创新引领、品
质经典、智慧管理的示范项目。

谈设想也谈难点。联动中心反
映，闵行区缺乏统一的公共数据平
台，各部门信息系统开发基本还按业
务条线进行，这种分散建设容易造成
政务信息多头采集，数据库和应用系

统重复建设，且信息壁垒影响到部门
间的协同作业和宏观决策支持的应
用，希望建设公共数据平台。

朱芝松说，去年全区的百姓对
政府的工作满意度有了很大的提
升，其中网格化中心起了很大的作
用。网格化中心的工作非常重要，须
臾不能放松。按照“三全四化”的要
求，城市管理工作要有绣花一样的
精细度，这需要网格化中心的工作
更上一个台阶。本报记者 鲁哲
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